



1学期の山場を迎えるにあたって！

校長 三善 宏也

新年度も始まり2か月、1年生もすっかり小学校生活に慣れ、集団行動も少しずつできるようになってきました。昼休みともなると校庭に駆け出し、ジャングルジムやブランコで上級生のお兄さんやお姉さんたちと楽しく遊んでいます。



校長室から眺める子どもたちの顔は屈託がなく、嬉々としています。こんな姿を見ていると一人一人の子どもたちからいろいろなことを発見します。どの子にもキラリと光るものが備わっています。それはかけがえのないよさであり、その子の持つ個性というものでしょう。一人一人の子どもたちが自分のよさを存分に発揮しながら光り輝く姿を楽しみにしています。

いよいよ6月に入ります。1学期の山場でもあります。今年度の経営目標でもある「確かな学力の向上」を実現するために、学校では今、次のことに取り組んでいます。

1 学習指導の充実

- 自分の考えを書く活動の充実
- 自分の考えを発表し、話し合う活動の充実
→ タブレット (iPad) や電子黒板の活用
- 反復学習などの繰り返し学習の充実

2 読書指導の充実

- ひまわり読書 (朝の読書タイム) → 読み聞かせなど
- 目標冊数の設定 (年間: 低学年120冊, 中学年100冊, 高学年80冊)

3 家庭学習の充実

- 10分×学年+20分 (1年生: 30分, 2年生: 40分, 3年生: 50分, 4年生: 60分, 5年生: 70分, 6年生: 80分)



この他、ご家庭の協力を得て「家庭学習の習慣づくり」を推進しています。6月には、吹上中学校区「家庭学習強調期間 (6月12日～20日)」も計画されています。宿題の確認やメディア時間の設定 (テレビやゲームの時間) など保護者の皆さまのさらなるご理解とご協力をお願いいたします。

1年生が先日まいたアサガオの種がかわいい芽を出し、双葉がなり背伸びをしています。やがて本葉になりぐんと大きくなって見事な花を咲かせてくれるに違いありません。1年生がせっせと水やりをしている姿が愛らしいです。

小さいとき身に染みたことは一生忘れない
小さいとき身に付けたことは一生役に立つ

(先輩の先生の口癖です。)

新組織でスタート!! よろしくお願いたします。和田小PTA

5月2日 (木) に、年度初めの学級PTA及びPTA総会が行われました。ご今年度の新役員やPTA活動の計画などについて承認いただきました。授業参観以外の主なPTA活動は以下の通りです。

全P戸で1回ずつ活動すること

- 4月の交通安全指導1回ずつ 4/8 (月) ~ 4/12 (金)
- 毎月1日: 朝のあいさつ運動 ● 夏休みプール開放での監視7/22 (月) 24 (水) 26 (金) 3回

全P戸で分担して活動すること

- 地区PTA 正副会長等研修会 7/6 (土) 市中公
- 校外生活指導連絡協議会 6/20 (木) 11/29 (金) 2/19 (水)
- 地域街頭補導計画 (9月, 12月) ※町内補導
- 夏休み・冬休み・春休みの夜間パトロール (計4回)
- 学校保健委員会研究協議会 1/23 (木) 13:00~市中公
- 県PTA活動研究委嘱公開 1/25 (土) (兼市PTA教育講演会)

一人一役で係を立て、活動は全員ですること

- 学校・地区奉仕作業 5/26 (日), 7/28 (日), 9/22 (日)
- 資源回収 7/7 (日), 12/1 (日) ● 運動会反省会 10/6 (日)
- 和田地区文化祭 11/24 (日) PTA活動の様子等掲示
- 読書関係 (学期1回ずつ年3回)
- 危険箇所点検 6/2 (日) ※日曜参観 他
- P・地区公民館合同送別会 3/25 (火)

役員が決定しました。御協力をお願いいたします。
PTA組織 ※敬称略
【会長】堀ノ口 尚遠
【副会長】高見 敬三
(母親代表) 堀ノ口 美紀
【書記】教頭
【会計】事務職員
【監事】山之内大作 下野照太
【顧問】校長



- 6月1週 歯と口の健康週間
- 2日 (日) 日曜参観 (授業参観, 家庭教育学級)
- 3日 (月) 振替休日
- 4日 (火) 児童教育相談週間 (~14日)
ひまわり竹太鼓 理科アシスタント
- 7日 (金) 歯の日
- 8日 (土) 土曜授業 プール開き (2校時)
- 11日 (火) ひまわり竹太鼓 巡回図書
- 12日 (水) 家庭学習強調週間 (~20日)
- 12日 (水) 委員会活動 (6校時)
- 13日 (木) 花田小との集合学習 (和田小)
- 16日 (日) ハンセン病を正しく理解する週間 (~21日)
- 19日 (水) 国際交流の時間 (全学年・3校時)
- 21日 (金) ALT (外国語活動)
- 25日 (火) ALT (外国語活動) ひまわり竹太鼓
- 26日 (水) クラブ活動
- 27日 (木) 理科アシスタント
※ ヤマンカン田植え (6月下旬予定)

お知らせ

6月2日 (日) 和田小学校 日曜参観
年に一度の日曜参観です。当日の詳細につきましては先日配布 (保護者・高齢者学級用) いたしました。

当日は2校時に授業参観, 3, 4校時に親子ふれあい活動 (親子創作活動) を計画しています。当日は4校時終了後, 親子で下校になります。先日配布された別紙を参考にしてください。

【卓上カレンダーづくり】  (講師)

佐久間栄一さん (上和田)
佐久間さんが, 下準備をしてくださっていて低学年でもできる簡単な作業になっています。

～不審者対策 防犯教室～

今年度も5月1日(月)の防犯教室では、不審者に扮した警察官の方が校舎内に侵入し、職員がさすまたやほうきで対応している間に、児童を校庭に避難させる訓練を実施しました。

(朝倉先生が2階に侵入してきた不審者と言いつきをしている間に他の職員が応援、説得するという設定でした。その際に、児童は地区公民館の駐車場に避難しました。訓練とはいえやはり緊張感があります。私たちもさすまたの持ち方、向け方等についても指導をいただきました。)

実際に不審者に扮した警察官から、このような時は、どうしたらよいか等、具体的なアドバイスをいただき、指導してもらいました。今後の参考にしていこうと思います。

後半は、体育館の中で、昨年度同様、登下校中に不審者が出てきたら、どうすればよいかの訓練を、いろんなタイプの不審者で実施しました。避難の訓練を毎年行っていますが、不審者に対する恐怖の前に、普段から教えられていることが実際にできない場面もありました。

スクールガード・リーダーの下野さんと松下さんの協力をいただきながら、110番の家も設置し、聞き取り・報告の訓練もしました。とっさに判断し、体が自然に動く程に、定着の徹底を図っていきたいと思います。



自分の思いや見たものを絵に…スケッチ会

5月11日(土)はスケッチ会でした。1・2年生は校庭で遊んだ後に、自分の思いや感じたことを、3・4年生は自分の楽器を演奏している姿を写真に撮ってもらい、その写真の姿を教室で描いていました。5・6年生は校外に出て、和田分団の消防車を間近で見ながらスケッチをしていました。

特に、3年生以上の人物画や風景画については、「立体的に描く」ことが難しく、細かい描写までコツコツと仕上げる根気強さも必要になります。子どもたちは一生懸命に頑張っています。



入学してから1か月たちました!

1年生が入学してから1か月がたちました。今年度はヒペイロソウ君1人の入学でしたが、とても元気に生活しています。とても元気です。登校は上級生と仲良く登校し、昼休みは校庭で元気よく遊び、授業中は担任の中島先生と45分の授業に慣れるように頑張っています。いろんな場面で上級生や先生方から注意やアドバイスをもらうこともありますが、一つ一つがよい学習になっています。どこまで伸びていくか楽しみです。



ほけんタイム!・児童会から

今回のほけんタイムは、清潔な手洗いについての指導でした。手洗いチェックカードを使って、自分の手洗いの不十分な箇所を確認することができました。大人がやってもきれいに汚れが取れていないことがよくわかりました。また歯の日では今年度も「ハッピータイム」と銘打って給食後に全員で多目的ホールに集合し、歌に合わせて全員で歯磨きをします。今年度も月に1回、山口先生のご指導と保健委員会の子どもの協力でほけんタイムと「ハッピータイム」を実施していきます。

また、最後に今回も保健委員会を中心に4月のお誕生日の紹介をしてもらいました。写真は3年須藤さんが祝ってもらっている様子です。おめでとう!(^_^)



修学旅行・春の一日遠足

5月14・15日の両日は、本校と花田小の5・6年生合同で熊本城やグリーンランドへの1泊2日の修学旅行でした。天気にも恵まれ、非常に楽しく思い出に残る修学旅行になりました。

また、5月16日(木)は1年生から4年生までの春の一日遠足でした。ふきあげ図書館の見学をし、読み聞かせを聞いた後、吹上浜に行って「海とのふれあい」活動をする予定でした。しかし、当日は強風のため波が高く、急遽吹上浜公園での活動に変更しました。子どもたちは、公園で楽しく遊びました。

午後は、校内での昼食とレクリエーションを行いました。思いっきり遊んで楽しい一日になりました。修学旅行・一日遠足とも活動の様子・写真については別の機会に掲載いたします。



新年度に入り、学校司書の野村先生が図書室での本の借り方、返し方等図書室利用のオリエンテーションを各学級実施しました。

もう、すでに子どもたちは4月から5月の中旬までにたくさんの本を借りています。今後たくさん利用していくと思います。

